

Montluçon → Vivre sa ville

CANTONALES ■ Bernard Pozzoli positionné pour l'exécutif départemental

Une nouvelle vice-présidence

Moins de votants, plus de pour-cent. Bernard Pozzoli prend du poids à Montluçon ouest. En valeur relative uniquement. L'élu socialiste est en position de retrouver une vice-présidence.

Jean-Marc Laurent

jean-marc.laurent@centrefrance.com

75 % à Prémilhat, 80,8 % à Lamais, 66,7 % à Quissaines, 64,1 % dans les bureaux de Montluçon ouest, Bernard Pozzoli a fait un tabac dimanche pour une réélection à 67,5 %.

Pour son premier mandat au conseil général, l'élu socialiste avait grillé en 2004 le maire de Prémilhat de l'époque, Claude André, avec 59,6 % des suffrages, 3.262 voix, soit tout de même 867 de plus que dimanche dernier. Là comme ailleurs l'abstention a douché l'enthousiasme des élus dimanche soir.

Objectif agglo

Opposé cette fois-ci à un élu montluçonnais (l'UMP Jean-Pierre Momcilovic qui arborait la bannière de l'Union républicaine ; les bureaux montluçonnais représentant 68 % des électeurs du canton), le nouveau maire de Prémilhat (depuis 2008) a été porté par un bon report des voix de gauche.

« Maintenant nous allons poursuivre dans cette dynamique, commente-t-il.



BERNARD POZZOLI. Dimanche soir à Prémilhat, après la proclamation des résultats.

Pour conserver les trois circonscriptions de l'Allier à gauche, après avoir gagné la présidentielle, et préparer le retour en 2014 de l'agglomération à gauche et sous un meilleur état d'esprit. Les électeurs viennent aussi de sanctionner une manière arrogante de faire de la politique ».

« Joyeux anniversaire M. Dugléry ! insiste Frédéric Kott, secrétaire de la section socialiste locale. Le maire s'est tellement impliqué dans cette campagne qu'on peut l'associer à la défaite de son candidat. Un signal après dix ans de gestion de la ville et de l'agglo ».

« Le ras-le-bol de la droi-

te est national, Montluçon n'y échappe pas, prolonge le député Bernard Lesterlin. Le niveau de l'absten-

tion nous impose aujourd'hui de repenser collectivement notre culture démocratique ».

« J'ai honte pour la démocratie »

Jean-Pierre Momcilovic. « Je suis découragé par rapport au travail réalisé. Mais gagner une élection avec 26 % des voix des inscrits n'est une victoire pour personne ».

Daniel Dugléry. « J'ai honte, c'est une grande défaite de la démocratie. Voter est un devoir. On ne peut pas construire de grands projets lorsque seulement un tiers de la population participe ».

Jean-Michel Aussourd (secrétaire départemental UMP). « L'Allier est le mauvais élève de l'Auvergne. Les gens n'auront pas le droit de se plaindre des politiques départementales s'ils ont laissé les autres s'exprimer à leur place ».

Jean-François Guers (secrétaire de circonscription UMP). « C'est la classe politique tout entière qui est mise à mal. Nous sommes dans une "fin de règne" de ce système d'élections cantonales. L'abstention ne permet pas de tirer de conséquences pour les présidentielles ».

EN BREF

JOUR ET NUIT

COMMENTRY ■ Un conjoint accusé de violences jugé aujourd'hui

Un homme de quarante-deux ans doit être jugé cet après-midi par le tribunal correctionnel, selon la procédure de comparution immédiate, pour des violences commises sur sa conjointe. Les faits ont été commis dimanche soir. L'homme, qui a déjà été condamné pour des faits similaires, était en état d'ivresse. Hier soir, sa garde à vue a été prolongée. ■

SPA ■ A qui le chien ?

Un chien croisé terrier, de couleur fauve charbonné, a été trouvé, hier, au pont des Îles. Prendre contact avec la SPA, refuge de la Loue, au 04.70.29.63.23. ■

VILLENEUVE-SUR-ALLIER ■ Feu de chaume à « La Grange »

Les pompiers de Villeneuve-sur-Allier et les gendarmes de Moulins sont intervenus, dimanche, vers 20 heures, après qu'un incendie a failli se propager à une pinède. Le feu viendrait d'un écouvage voisin. Il n'a pas fait d'autres dégâts. ■

BELLERIVE ■ Elle fonce dans un mur à vive allure : appel à témoin

Dimanche, en début d'après-midi à 14 h 55, une Bellerivoise de 53 ans a foncé dans un mur de la rue Charloing avec sa voiture. Les pompiers ont dû la désincarcérer de son véhicule. Transportée dans un premier temps au centre hospitalier de Vichy, elle a dû être ensuite hélicoptérée sur Lyon, son pronostic vital étant engagé. Les circonstances de cet accident restent inconnues, la police demande à toute personne ayant vu quelque chose de le signaler au commissariat au 04.70.96.11.11. ■

TGV ■ Le maire de Montluçon en colère contre son homologue moulinois

Réunie en séance publique vendredi, la communauté de l'agglomération moulinoise a pris une délibération pour se positionner dans le débat sur le TGV. Proposée par Pierre-André Périssol (UMP) celle-ci rejette a priori l'un des quatre tracés qui sera soumis au débat public à la fin de l'année. Le fuseau dit « ouest-sud » (14 milliards d'euros, le plus cher) qui passe plus près de Montluçon que de Moulins. Un positionnement qui a le don d'irriter le maire de Montluçon qui se souvient de l'attitude de son homologue moulinois dans le débat de la carte judiciaire. « Commencer à tirer la couverture à soi avant le débat public est le meilleur moyen de faire capoter le projet de LGV par l'Allier, peste Daniel Dugléry. Depuis le début j'essaie d'obtenir un consensus sur cette question, je n'entrerais pas dans ce débat stupide ! ». Le maire de Montluçon rencontrera sur cette question son homologue clermontois, Serge Godard, dans les prochains jours. Un rendez-vous qu'il a proposé en commun avec les présidents de la Chambre de commerce et d'industrie de Montluçon et de la Chambre régionale. ■

EXPOSITION ■ Gabriela Radu

Grabiela Radu exposera ses œuvres lumineuses, du mercredi 31 mars au mardi 26 avril, à l'office de tourisme de la Vallée de Montluçon. L'exposition est visible les lundis, de 14 heures à 18 heures et du mardi au samedi, de 10 heures à 12 heures et de 14 heures à 18 heures. Entrée libre. ■

CDAT ■ Conférence-débat

La coordination des associations du technique organise une conférence-débat intitulée « Madère l'exubérante », animée par Denise Dugenet, jeudi 31 mars, à 18 heures, à l'IUT, amphî GLT. Accueil des participants à partir de 17 h 45. ■

LA MONTAGNE

A lire demain

Demandeurs d'asile. Le Centre d'accueil pour demandeurs d'asiles (Cada) de Montmarault a ouvert ses portes le 1^{er} juillet 2010. Que deviennent les familles lorsque leur demande est refusée ?

IUFM d'Auvergne

ENSEIGNER EN ÉCOLE MATERNELLE OU ÉLÉMENTAIRE
DEVENIR CONSEILLER PRINCIPAL D'ÉCOLE
ENSEIGNER EN LYCÉE TECHNOLOGIQUE OU PROFESSIONNEL

► MASTER MÉTIERS DE L'ENSEIGNEMENT
ET DE L'ÉDUCATION

www.auvergne.iufm.fr

Pré-inscription obligatoire sur internet

UNIVERSITÉ
BLAISE PASCAL

BP

CARNET

LA MONTAGNE

- **Rédaction.** 13, avenue Marx-Dormoy, 03100 Montluçon. Tél. 04.70.02.21.00 ; fax. 04.70.02.21.05. E-mail : montlucon@centrefrance.com. Web : www.lamontagne.fr
- **Abonnements et portage à domicile.** Tél. 0.825.0826.27.

CENTRE-FRANCE PUBLICITÉ

- 53 boulevard de Courtais, 03100 Montluçon ; Tél. 04.70.08.56.56 ; fax. 04.70.08.56.50. E-mail : montluconofficielles@centrefrance.com

URGENCES

SAMU, MÉDECINS, INFIRMIÈRES, PHARMACIES, AMBULANCES AGRÉÉES. Tél. 15.
MÉDECIN DE GARDE. Nuits, week-ends et jours fériés, tél. 04.70.48.57.87.
POMPIERS. Tél. 18.
POLICE-SECOURS. Tél. 17.
COMMISSARIAT DE POLICE. Tous services, tél. 04.70.02.52.70.
GENDARMERIE. Tél. 04.70.05.01.73.

CENTRE HOSPITALIER.

Tél. 04.70.02.30.30.
ERDF-GRDF. Dépannage électricité, tél. 0810.333.003 ; dépannage gaz, tél. 0800.473.333.

AGENDA

CENTRE AQUALUDIQUE. Ouvert de 11 h 30 à 13 h 45 et de 17 heures à 21 h 30.
AU GUINGOIS. 19 heures, Muzikall avec bAM acoustic trio (bossa nova/reggae).

Samedi 2 avril **JENZAT (Allier)** Dimanche 3 avril
Samedi 13 h 30 - 19 h
Dimanche 9 h - 18 h

21^e Fête des Plantes
Parc du Château - Cour du Prieuré
avec la participation des **Jardiniers de France**
+ 60 EXPOSANTS
samedi et dimanche à 15 h 30 : conférence Les jardins du Grand Siècle
Entrée : 3€ (gratuit -16 ans et personnes handicapées)
Visite Maison du Luthier et musée comprise - Parking gratuit

Renseignements : **04.70.56.83.79**

CINÉMA

LE PALACE

30, boulevard de Courtais, Tél. 08.92.68.81.03.

RIEN A DÉCLARER. De et avec Dany Boon et Benoît Poelvoorde. 13 h 45.

MA PART DU GÂTEAU. De Cédric Klapisch, avec Karin Viard et Gilles Lellouche. 14 heures, 21 heures.

LES FEMMES DU 6^e ÉTAGE. De

Philippe Le Guay, avec Fabrice Luchini et Sandrine Kiberlain. 14 heures, 21 heures.

L'AGENCE. De Georges Nolfi avec Matt Damon et Emily Blunt. 14 heures, 21 heures.
127 HEURES. De Danny Boyle, avec James Franco et Amber Tamblyn. 14 h 15, 21 heures
RANGÔ. Dessin animé de Gore Verbinski, avec Johnny Depp. 21 heures. ■

ÉTAT CIVIL

NAISSANCES ■ Dylan Buisson, Louana De Oliveira Soares, David Gomes de Amorim, Lilou Mouty, Emma Raymond. ■

ÇA S'EST PASSÉ HIER

« Holà l'eau là ! », un spectacle qui a captivé les maternelles



Christine Laveder joue de l'eau comme de multiples instruments accompagnant chacune de ses histoires / Anabel Plénece

Hier, au théâtre, de nombreux écoliers des sections maternelles du Roannais ont plongé dans l'univers poétique et drôle de Christine Laveder et de son spectacle musico aquatique « Holà l'eau là ! ». Les enfants ont suivi avec attention les aventures de Lola la goutte d'eau, de Léon le Cochon, de Marco l'escargot et bien d'autres, au son des clapotis, éclaboussures, glou-glou et autres barbotis. Ce joli spectacle conçu pour un très jeune public sera donné aussi aujourd'hui, à 9 heures, 10 h 15 et 14 h 30.

ZOOM

Cinquante participants au challenge d'escalade « Christophe Vigne »



Les épreuves se sont déroulées à Malleval / DR

Dimanche avait lieu à Roanne, le challenge Christophe Vigne, manifestation à l'initiative du Comité Départemental de la Loire (FFCAM), relayé cette année par le club alpin de Roanne.

Ce rendez-vous a lieu tous les deux ans dans un club ligérien, en hommage au président du CAF (Club Alpin Français) de Saint-Chamond, disparu lors d'une ascension au nord du Pérou en 2006 et organisateur du premier challenge en 2006.

Au cours de huit épreuves, les grimpeurs des clubs de Saint-Etienne, Montbrison, Saint-Chamond, Saint-Romain-le-Puy et Roanne, répartis en quatre catégories, se sont mesurés aux difficultés du mur d'escalade de Malleval. L'épreuve de vitesse sur deux voies identiques et faciles, mise en place par les organisateurs pour la première fois dans ce type de rencontre, a fait le bonheur des 50 participants et d'un public nombreux de sportifs et d'amis venus les encourager.

EXPRESS

Les Frères Grimm en ombres et musique aux rencontres musicales roannaises



/ Anabel Plénece

Judi soir et vendredi matin et après-midi, les RMR (Rencontres Musicales en Roannais) proposaient un spectacle où musique ancienne, voix lyrique, narration et ombres chinoises se mêlaient agréablement. La compagnie Les Nouveaux Caractères présentait une composition musicale et théâtrale autour du conte des Frères Grimm, « Les musiciens de Brême » rebaptisé pour l'occasion par « Du coq à l'âne ». Caroline Mutel, conteuse et voix lyrique, soutenue musicalement par un jeune orchestre d'instruments anciens (clavecin, viole, violoncelle, cornet, luth...) a su emmener le jeune public sur les traces des 4 vieux animaux fuyant leurs maîtres peu reconnaissants des services rendus.

Les entreprises en première ligne pour le TGV en gare de Roanne

Quatre tracés sont en concurrence pour la future ligne à grande vitesse. Avec sept chambres consulaires, la CCI du Roannais milite pour le scénario Ouest-Sud qui passerait par Roanne, et appelle les entreprises à se mobiliser

« **C**hefs d'entreprise, donnez un coup d'accélérateur à votre entreprise, soutenez la ligne grande vitesse Paris-Orléans-Clermont-Lyon ! » Tel est le message lancé par la chambre de commerce et d'industrie du Roannais à plus de 2000 entreprises du nord du département.

Comme il y a quelques années avec l'A89 et la RN7, la chambre consulaire s'inscrit pleinement dans le débat qui va s'ouvrir pour le choix d'un des quatre tracés.

Et elle milite pour le scénario Ouest-Sud qui irait de Paris-Austerlitz à Lyon via Orléans, Clermont et Roanne, qui est en concurrence directe avec un tracé moins accidenté, qui passerait par Mâcon.

Pour peser dans ce débat, les chambres consulaires ont décidé de s'unir au travers de l'association consulaire pour la LGV (ligne à grande vitesse) Paris-Clermont-Lyon, qui regroupe les CCI régionales Auvergne et Rhône-Alpes ainsi que huit CCI territoriales : Haute-Loire, Puy-de-Dôme, Cantal, Moulins-Vichy, Montluçon, Roanne, Saint-Etienne et Lyon.

Et elles invitent les entreprises à y adhérer sur le site « www.les-entreprises-pour-le-tgv.fr ». L'objectif, c'est de militer pour ce tracé qui a un vrai sens du point de vue de l'aménagement du

territoire », observait hier le président de la CCI du Roannais, Jean-Bernard Devernois lors d'une conférence de presse ; « c'est une opportunité clef pour Lyon d'accéder au rang de grande métropole européenne en s'ouvrant sur l'ouest et à l'aire métropolitaine auvergnate. D'autant que les échanges sont très supérieurs entre l'Auvergne et Rhône-Alpes qu'entre

« C'est dans les six mois que tout se décidera »

l'Auvergne et Paris. »

Pour apporter des éléments probants lors du grand débat public national qui s'ouvrira fin septembre, l'association invite toutes les entreprises à témoigner pour mesurer le niveau de ces échanges économiques. Mais aussi pour mieux connaître leurs habitudes de déplacement et les conséquences que représenterait l'arrivée d'une ligne à grande vitesse qui permettrait de placer Roanne à 1h30 de Paris et 25 minutes de Lyon.

Si plus de 250 entreprises ont d'ores et déjà répondu, l'association attend bien plus de témoignages et rappelle qu'il y a urgence car si le projet ne pourrait voir le jour qu'à l'horizon 2020, « c'est dans les six mois qui viennent que tout se décidera : les fonctionnali-



Le président de la CCI Jean-Bernard Devernois a invité plus de 2000 entreprises du Roannais à se mobiliser pour le TGV. Kévin Triet

Ce projet de ligne de délestage a été lancé en décembre 2007

tés, les tracés et la bonne irrigation de nos territoires par ce TGV ». En effet, les arbitrages ont été annoncés début 2012, avant l'élection présidentielle. Si le Roannais se mobilise, c'est moins le cas du côté de la Bourgogne qui est déjà sur la ligne Paris-Lyon et qui est davantage préoccupée par la LGV Rhin-Rhône Strasbourg-Lyon. Cela pourrait peser à l'heure des arbitrages.

Kévin Triet
ktriet@leprogres.fr

C'est en décembre 2007 que l'Etat annonçait la réalisation à l'horizon 2020 d'une nouvelle ligne ferroviaire à grande vitesse entre Paris et Lyon, pour un coût estimé entre 12 et 14 milliards d'euros. L'objectif annoncé était

de constituer un itinéraire alternatif à la ligne à grande vitesse Paris-Lyon qui arrive à saturation, notamment aux heures de pointe puisqu'il y a, entre 6 et 8 heures et entre 17 et 19 heures, des TGV toutes les quatre minutes, pleins pour la

part, et qu'il est difficile d'en mettre en circulation davantage. Tous ces éléments seront évoqués lors d'un colloque organisé le 20 mai prochain au « Scarabée » par l'association TGV GCA (Grand centre Auvergne).

Daniel Tublereau, nouveau président pour la coordination de l'EFS

Samedi, se tenait l'assemblée générale des donateurs de sang de Roanne et Région. Le président Georges Gaillard a pour l'occasion accueilli les maires du Coteau, de Roanne et un élu de Riorges.

Était aussi présent le président départemental Daniel Montélimar. C'était aussi la première assemblée pour Daniel Tublereau, nouveau coordinateur de l'établissement français du sang du Roannais (EFS). Il a succédé au docteur Paulin à la date du 1^{er} janvier. Ce pharmacien a ainsi en charge l'organisation de la délivrance du sang et des analyses de laboratoire. Pour la collecte, on trouve les docteurs Froget et Bost. Le

secrétaire, Alain Montardre a fait le rapport d'activités 2010. L'association a été présente à l'occasion de différentes manifestations (Forum des associations de Roanne, journée mondiale du sang, foire de Roanne...).

Les responsables étaient aussi présents au congrès départemental et national. L'association sera présente ce 10 avril prochain au congrès départemental à Chazelles-sur-Lyon et au congrès régional à Puy-en-Velay. Cinq personnes ont été honorées d'un diplôme de reconnaissance pour service rendu et fidélité au don du sang. Il s'agit de Daniel Jandard



Les responsables ont indiqué leur souhait de voir arriver de jeunes donateurs / René Roussel

du comité de Saint-Denis-de-Cabanne, de Roger Thorat (comité Vougy), Andrée Rousset et Josette

Mangavelle du comité de Saint-Martin-la Sauveté et de Marie-José Girardet de Saint-Symphorien-de-Lay.

Un tour en Porsche pour financer un voyage humanitaire au Sénégal

Huit élèves du lycée Arago préparent depuis deux ans un voyage dans le village Ya Yhem au Sénégal. Les élèves, accompagnés de leur CPE Isabelle Paire et de leur professeur Hervé Perrin, ont décidé de partir pour connaître une autre culture. Ils partent du 14 avril au 23 mai où ils vont monter des clôtures pour protéger les champs des nuisibles, garder des troupeaux de zébus et fabriquer des enclos pour stocker les céréales.

Depuis deux ans, ils préparent différentes manifestations pour récolter des fonds afin de pouvoir acheter sur place le matériel nécessaire

à leurs travaux et ainsi faire vivre le local.

« Nous avons préparé ce voyage pour montrer aux élèves une autre façon de vivre sans eau ni électricité, ni internet ou téléphone » explique Hervé Perrin. Samedi, ils s'étaient donné rendez-vous pour leur dernière manifestation avant le voyage sur le parking de Gallieni pour proposer un baptême de 25 minutes en Porsche en tant que co-pilote. Cet événement a eu lieu grâce au partenariat avec le Club Porsche Rhône-Alpes qui a mis à disposition 23 véhicules et pilotes pour un trajet de 25 minutes jusqu'au lac de Villerest et



Les élèves du lycée Arago avec leurs professeurs et Jean-Louis Dupré, organisateur du club Porsche / Sarah Lea Bruchet

Champlong. « Nous faisons 3 à 4 manifestations caritatives de ce genre à l'année, »

expliquait Jean Louis Dupré, représentant du club sur place.

LE BLOC-NOTES

VOTRE AGENCE

Rédaction
BPI 124, 49 rue Jean-Jaurès
42332 Roanne CEDEX.
Téléphone : 04 77 71 81 99.
Télécopie : 04 77 70 22 05.
E-mail : roanne@leprogres.fr

Publicité
Téléphone : 04 77 23 97 77.

Sports
Téléphone : 04 77 23 97 72.

Avis de décès
Pour transmettre un avis de décès les samedis, dimanche et jours fériés, composez de 13 à 19 heures le 04 72 22 28 28. (règlement par carte bancaire).

URGENCES

Pharmacie de garde de nuit
Tél. 3 915.

Vie libre problèmes d'alcool :
Tél. 04 77 71 23 11.

Alcool assistance Loire :
Tél. 04 77 60 82 58.

Abstinence et Sobriété :
Tél. 04 77 68 65 07.

VITE DIT VITE LU
Fédération nationale des anciens combattants en Algérie, Maroc et Tunisie
Les adhérents FNACA de Roanne sont invités à assister à la réunion qui aura lieu le vendredi 1^{er} avril à 17 heures, 28 rue Cuvier à ROanne. COMPTE-RENDU DU 19 mars fin de la guerre d'Algérie et du pré-congrès à Saint-Priest-en-Jarez.

ASSOCIATION ROANNAISE DE CREMATION
L'association tiendra sa permanence le vendredi 1^{er} avril de 14 à 16 heures salle 213

Maison de la mutualité, 19 rue Benoit Malon. Une permanence MUTAC est assurée.

TAROT CLUB PAUL VERNAY

Nouvelles victoires pour André Woloszczuk (+395), Paul Carboni (+74) et René Giraud (+73). Le trio de tête ne change pas et Roger Perrier classé 1^{er} compte désormais 4 points d'avance sur Paul Carboni et 30 sur Josette Carboni. Le prochain rendez-vous est fixé au 1^{er} avril. Début des parties 14 heures.

COLLECTE DES ENCOMBRANTS

Secteur A1 (Hôtel de ville, Rivage) le jeudi 7 avril. Secteur A2 (Fontquentin, Mâtel) le mercredi 6 avril. Secteur B1 (Gare, Paris) le mardi 5 avril. Secteur B2 (Mulsant, Promenades) le lundi 4 avril. Secteur C2 (les Balmes, les Plaines) le mercredi 13 avril. Secteur D1 (Arsenal, Parc des sports) le mardi 19 avril. Secteur E1 (Mayollet, Halage) le mercredi 20 avril. Secteur E2 (Bourg de Riorges, Beaulieu) le mardi 26 avril. Secteur F1 (le Pontet, Oudan) le mercredi 27 avril. Secteur F2 (les Marais, Fuyant) le jeudi 28 avril.

AUTOCARS DES SUPPORTERS DE L'AS SAINT ETIENNE

Samedi 2 avril à 19 heures venue de Valenciennes, le 16 avril à 19 heures venue de Nancy, le 30 avril venue de Monaco. Pour ces matches commandes des billets au plus tôt, pour avoir les places désirées. Inscriptions également pour les déplacements à Auxerre le 9 avril, Bordeaux 24 avril, Arles 7 mai, Sochaux 21 mai au plus tôt afin d'avoir les billets. Les chèques ne sont encaissés qu'après les différents matchs. Inscriptions et règlement à Service Loire Nord 42370 Renaison 04 77 64 29 21 ou 06 85 38 33 78.